



un emblème de l'Antarctique

conférences
introductives 3/3
11.02.2026



penninghen

Le think tank Le Cercle Polaire invite l'école Penninghen à concevoir un emblème de l'Antarctique. Le workshop se tiendra du 23 au 27 février prochains.

Il sera introduit par une série de conférences présentant l'histoire et les enjeux de l'Antarctique, continent recouvert de glace, enserré par un océan et n'appartenant à personne, 'Our common home' (Notre terre à tous), avait dit l'ancien Secrétaire général des Nations unies Ban Ki-moon.

Vous êtes toutes et tous attendus à ces six conférences éclairantes en regard des enjeux dont relève ce sujet important. L'initiative qui en découle est donc la proposition d'une création collaborative d'un drapeau pour ce vaste territoire au statut juridique unique géré par la communauté internationale.

18:30 - 19:30

DE L'ANTARCTIQUE À L'ESPACE EXTRA- ATMOSPHÉRIQUE

Thomas Leclerc

Maître de conférences en droit public à l'université de Bretagne occidentale

Thomas Leclerc est enseignant-chercheur en droit international à l'Université de Bretagne Occidentale et membre du laboratoire AMURE. Ses travaux portent sur le droit international public, le droit de la mer et le droit des espaces internationaux. Il s'intéresse plus particulièrement aux questions de gouvernance, d'encadrement des activités et de conservation des ressources en haute mer, dans les grands fonds marins, en Antarctique, ainsi que dans l'espace extra-atmosphérique.

19:45 - 20:45

SAUVER L'ANTARCTIQUE

Ricardo Roura

Senior campaigner Antarctic Southern Ocean Coalition (ASOC)

Ricardo Roura est un spécialiste de la conservation de l'Antarctique. Il a effectué quatorze saisons en Antarctique, dont un hivernage, en collaboration avec notamment Greenpeace, le Programme antarctique argentin et l'Université de Canterbury (Nouvelle-Zélande). Depuis 1997 il participe aux instances scientifiques et diplomatiques du STA comme représentant de l'ASOC, l'observateur officiel des ONG environnementales. Il a également conduit des recherches au Svalbard, avec le Centre arctique de l'Université de Groningue (Pays-Bas), où il a obtenu son doctorat. Initialement formé en sciences de la Terre, il a changé d'orientation vers les sciences sociales critiques. Il est membre fondateur du Groupe de travail pour les droits de l'Antarctique et membre du comité d'experts de Polar Watch.